
INFORMACIÓN GENERAL

“Para qué legalizamos otra droga, si no podemos con el alcohol y tabaco”: Arriola

► El exdirector del IMSS pide al Congreso “mucho cuidado” al legislar sobre la marihuana y establecer bien la protección de menores ► Plantea, si se autoriza su uso lúdico, imponerle un impuesto para concientizar sobre su daño a la salud

[ALEJANDRO PÁEZ]

El exdirector del IMSS, Mikel Arriola pidió al Congreso de la Unión “mucho cuidado” a la hora de legislar sobre el uso recreativo de la marihuana por los daños a la salud que se derivan de esa actividad, sobre todo entre los menores de edad, y planteó imponer un Impuesto Especial Sobre Productos y Servicios (IEPS) a la venta y comercialización de ese producto para utilizar esos recursos en la atención de las adicciones así como para la concientizar sobre el consumo de esa hierba.

“Aquí estamos frente un mercado nuevo, que va a generar de manera consistente, creciente y permanente ingresos federales, entonces hay que tasarla con IEPS y ese IEPS hay que usarlo para atender las adicciones y para concientizar a la gente (sobre) que fumar marihuana daña la salud”, aseguró.

Explicó que el reto ahora es que si hay una droga nueva se tienen que tener los mecanismos para tratar a las personas, pero también para prevenir.

Reprochó que el presupuesto para tratar las adicciones de alcohol y tabaco es insuficiente en México. “Yo lo que diría desde el punto de vista de salud pública es

“No es que yo sea conservador, lo único que quiero es que no caigamos en la simulación, porque hoy si un menor quiere comprar una cajetilla de cigarros, la compra; hay que ser serios”

para que traemos otra, si no podemos con alcohol y tabaco”, recriminó.

La futura secretaria de gobernación, Olga Sánchez Cordero y el coordinador de Morena, Ricardo Monreal coincidieron en que se requiere establecer un IEPS a esta actividad y aunque aún no está en la iniciativa que presen-

tó Morena el zacatecano recordó que en algunos países tiene un impuesto de entre el 8 y 16 %.

En entrevista luego de que acudió a un evento de la Fundación Margarita y Moy que preside Marisela González para apoyar el trasplante de Hígado, Arriola consideró que en caso de que se concrete la legalización de la marihuana con fines lúdicos se creará un mercado nuevo, creciente y con ingresos federales, por lo cual se tiene que pensar en un impuesto que recaude recursos para utilizarlos ya sea para atender esa adicción y al mismo tiempo para concientizar a la gente de que fumar esa hierba daña la salud.

—¿Cuál sería el primer reto en materia de salud una vez que se apruebe esto?

—El reto primero sería el financiamiento, el reto es que si hay una droga legal se tienen que tener los mecanismos para tratar a las personas, pero también para preve-

nir. Hay que desincentivar el uso del tabaco, del alcohol pero también de la marihuana.

Desde el punto de vista de la salud pública —dijo— hay que cuidar mucho qué productos nuevos se legalizan, sobre todo por los efectos que causan en el cuerpo humano y también en los potenciales consumidores menores de edad.

Arriola consideró que con el presidente Peña avanzó se avanzó muy bien en la parte del uso medicinal de la marihuana, y

ahora se tiene que legislar con mucho cuidado en lo recreativo.

“No es que yo sea conservador, lo único que quiero es que si se va a legislar, se establezcan bien las protecciones y no caigamos en la simulación, porque hoy desgraciadamente si un menor quiere comprar una cajetilla de cigarros, la compra, hay que ser serios y marihuana, donde hay un efecto psicoactivo hay que ser muy cuidadosos en que los menores no la puedan consumir”, explicó.

LA ONU VE SITUACIÓN PREBÉLICA

“El nacionalismo es una traición”: la indirecta de Macron a Trump

El mandatario francés advirtió que a 100 años del fin de la Primera Guerra Mundial, los demonios del pasado resurgen

Angela Merkel alertó, por su parte, que el proyecto europeo de paz está en riesgo

PARÍS, FRANCIA
AGENCIAS

El mensaje fue claro y directo. Bajo el Arco del Triunfo y ante más de 70 jefes de Estado y de gobierno, el presidente de Francia, Emmanuel Macron, alertó ayer, durante la celebración por el centenario del fin de la Primera Guerra Mundial, del peligro de nuevas crisis en el mundo por el renacimiento del nacionalismo.

“El patriotismo es lo contrario al nacionalismo. El nacionalismo es su traición”, dijo Macron en su



EL RECHAZO. Cientos protestaron en París contra la presencia del presidente Trump.

mensaje a los asistentes, pero sobre todo al presidente de Estados Unidos, Donald Trump, que reclama sin complejos el América primero.

“Diciendo nuestros intereses

primero y qué importan los de los otros se borra lo que una nación tiene más precioso, lo que la hace vivir, lo que la lleva a ser grande, lo más importante: sus valores morales.

Sumemos nuestras esperanzas en vez de oponer nuestros miedos. Los demonios del pasado resurgen”, añadió el mandatario galo.

Además hizo notar que al final de la Primera Guerra Mundial, la construcción de instituciones multilaterales fue barrida: “La humillación, el espíritu de revancha, la crisis económica y moral, alimentaron el ascenso del nacionalismo y del totalitarismo”, dijo.

El desarrollo de la jornada conmemorativa fue revelador. En la ceremonia de la mañana, los jefes de Estado y de gobierno llegaron juntos a pie al Arco del Triunfo por los Campos Elíseos: un momento que debía proyectar la imagen de unidad en el centenario del fin de las matanzas, pero Trump y el presidente ruso, Vladimir Putin, llegaron por su cuenta.

Además, la primera ministra británica, Theresa May, cuyo país está por abandonar la Unión Europea (UE), participó en las ceremonias del armisticio en Londres, no en París.

La foto se prestaba a múltiples lecturas. “Sólo depende de nosotros que esta imagen se interprete en el futuro como el símbolo de una

paz duradera entre las naciones y no como la fotografía del último momento de unidad antes de que el mundo caiga en un nuevo desorden”, advirtió Macron.

Por la tarde, los líderes — menos Trump — se desplazaron al pabellón de La Villette, en el norte de París, para participar en el Foro de la Paz, cónclave ideado por Macron para impulsar el multilateralismo. Allí, la canciller alemana, Angela Merkel, quien ha iniciado la retirada política, también alertó que el proyecto europeo de paz, surgido tras la conclusión en 1945 de la Segunda Guerra Mundial, se ve amenazado por la escalada del nacionalismo y del populismo.

”La paz que hoy tenemos, que muchos dan por hecha, está lejos de ser una evidencia y hay que pelear por ella en una batalla de cada día”, dijo

tras hacer un llamado a “no dejarse llevar por los intereses nacionales”.

Por su parte, el secretario general de las Naciones Unidas, António Guterres, advirtió que el mundo está en un estado “prebélico” como el que se vivió en los años 30 del siglo XX. “Muchos elementos de hoy me parece que toman la misma dirección”, dijo.

UN DATO.

Una mujer del colectivo Femen logró acercarse a la limusina de Trump. Sobre sus senos desnudos llevaba escrito “Fake News”.